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“卖次破烂我容易吗，前前后后打了七次电话，卖‘废品’的钱连电话费都不够。”近日，金
地花园的住户调侃说：“现在，连收废品的都‘发达’了。”随后，记者走访发现，城区一些新小
区，因为入住率低，收废品的不愿光顾，住户卖废品不方便不说偶尔遇到一个来收废品的，废
品的价格往往比别处低很多。

“新家装修完毕后家里里里外
外打扫了个遍，可不承想这一打扫，
却惹来了麻烦——矿泉水瓶、用来
包装新家电、家具的纸箱、集成吊顶
剩下边边角角的铝材……暂时堆在
了楼梯间准备卖掉，可让人没想到
的是一连等了一个多月就是没见到
一个前来收废品的，眼看着楼梯间
的废品越堆越多无法忍受的我最终
只能从小区物业处要到一个收废品
的电话。”日前，家住富翔庄园的周
女士家里攒了不少“废品”，而如何

处理这些堆积如山的废品成了她的
一大难题，“哪里堆的都是，扔掉吧
觉得可惜，想卖给收废品的吧，又迟
迟不见有收破烂的上门，好不容易
找到一个收费品的人，可打了三次
电话人家都说最近没空。”周女士
说。

“楼梯间、楼道里的配电室废品
都堆得满满的了，就是不见收废品
的上门。”周女士说。在采访中，记
者发现和周女士有同样烦恼的人不
在少数，家住金地花园的杜先生也

甚是纳闷：“以前居住的老小区里总
有人隔三差五地上门收废品，根本
不用愁，可这搬进了新小区已经有
小半年了连个收废品的影子都没见
到，如果再没人来收，这积攒了小半
年的废品都快把门堵上了，怎么就
没人来收呢。”记者了解到，虽然杜
先生所居住的小区并不是纯粹的新
小区，前两期的住户已经居住在这
里很多年了，但是对于新建的三期
而言要想卖废品也不是一件容易的
事。

“虽然各家也将废品码放得整
整齐齐，但还是有不‘讲究’的住户
将废品随意堆放，有的住户因为积
攒的废品过多便直接将废品塞进配
电室、电梯维修间或者楼梯口和架
空层之间的空地上，就连消防箱旁
边也堆满了一摞一摞的废旧纸箱，
一旦发生火灾，后果将难以想象。”
家住道南里的刘女士抱怨，“废品的
随意堆放给其他邻居正常出入带去
不便。”随后，记者还走访了文化路、
光明路上的多个新建高层小区，发

现各小区的楼道里都或多或少的堆
放着废品，这些废品不仅使得业主
的公共空间被占用也让小区的整体
环境显得不和谐，另外，消防隐患也
比较突出。

“就拿我上次卖废品的经历来
说，一编织袋矿泉水瓶才卖了三块
钱，加上纸箱、报纸一共才卖了七块
钱，一台破旧洗衣机三十块钱，可我
光给收废品的打电话就打了五六
次，让他帮着把洗衣机搬出去还搭
进去一盒中华烟，等卖破烂的一走

我算了下，费了半天劲没卖到钱不
说还往里贴钱，从那以后我就不再
积攒矿泉水瓶了，一些破旧纸箱也
是能扔就扔，根本不值当地卖。”一
小区业主说。在采访中，记者也了
解到在一些新建高层小区业主因为
没有储藏室，一些住户不得不将积
攒的废品堆在楼道里，而住户家中
废品处理的难题已经不是个案，也
有住户因为废品难卖连同日常生活
垃圾一起直接扔进了垃圾箱。

“前几天买家电拆下的包装纸
箱，扔掉觉得可惜，又想着哪一天或
许还能派上用场，就暂时搁在储藏
室里，再说这些废品还真不值钱，崭
新的厚纸箱才三四毛钱一斤，太不
划算。”市民丁先生说。不少住户的
想法都和市民丁先生一样，“行情好
的时候这矿泉水瓶都一毛一个，现
在三个才卖一毛钱，报纸、纸箱更不
值钱，听说小区里有‘较真’的住户
为了多卖些钱就拉到附近的垃圾回
购站去卖，可是这一来二去还不够

麻烦的，就干脆放弃了对废品的积
攒。”采访中，记者了解到，舍不得
卖、卖了太不划算、懒得找人来回收
处理……各种各样的原因，导致部
分新建高层小区里的废旧品只能堆
在楼道里，对此不少业主也很头疼。

对于市民反映的新小区家中废
品难以处理的问题，记者致电了一
位从事废品回收生意的赵先生，据
他透露，“住户抱怨我们回收价格太
低，可是即便是价格低廉，我们也不
愿进入新小区，因为部分新小区有

‘进场费’，废品回收本来就是赚个
辛苦钱，尤其是从去年开始废品回
收价格持续走低，不管是旧家电，还
是纸箱，再到塑料、破铜烂铁没有一
样不掉价的，我们的利润空间缩小，
物业再从中分一杯羹，我们的利润
就更低了，为了使自己的利润不被
压缩，我们就只好压低回收价格。另
外，新小区入住率低，大老远地跑去
一趟，收个一星半点的还不够路上
的油钱，所以部分同行就不愿进入
新小区了。” （记者 张莉萍）

新小区家中废品处理“难”

废品回收价格低 有人干脆丢弃

入住率低、需交进场费 收废品的不进新小区

入住率低需交进场费 收废品的不愿来

新小区住户家中废品难处理

眼下正是新鲜花椒大量上市的
日子，近日，记者走访市区多家农贸
市场了解到，即使本地新鲜花椒大
量上市但是花椒的价格依然是居高
不下，每斤售价在 40-60元，记者采
访农贸市场部分摊主了解到，花椒
价格“飞涨”的原因主要是枣庄所产
的本地花椒大部分被外地客商收
购，这才拉高了本地花椒的价格。

记者在新华市场看到，正在买
花椒的吴女士在得知花椒的价格为
4元一两时，直呼价格太贵，这还只
是地产花椒的价格，四川产的麻椒
的价格更高，售价在6元/两，吴女士
说，“最近一两年花椒的价格上涨的
都比较厉害，我记得以前买花椒都
是2元/两，现在价格涨到了4元/两，
麻椒的价格还要高，买三四两花椒

的钱都能买一斤肉了。”
花椒价格为何上涨的如此厉

害？在新华市场长期销售花椒的杨
老板说，两三年前花椒的价格就开
始出现上涨，今年花椒的价格依然
是居高不下。杨老板说，虽然现在
本地的花椒都已经下来并开始集中
上市，但是，咱们本地的花椒大多数
都被外地的客商给收购走了，使得
本地的商户想要买花椒还得从外地
的客商手里进货，这就在一定程度
上拉高了花椒的价格。

记者先后来到龙头市场、利民
市场等地走访后了解到,新鲜花椒
的上市也没能拉低花椒的价格。干
杂货摊的花椒每斤均在 50-60元左
右，小商贩卖的花椒每斤在 40-50
元左右。

花椒的价格何时会回落？新华
市场销售花椒的张老板说，从现在
的行情来看的话，花椒高价运行的
情况会一直持续到明年的这个时
候，在这一段时间内花椒价格回落
的可能性不大，价格也是只高不
低。 （记者 李佼 文/图）

外地客商大批收购 本地货源不足

花椒集中上市 价格居高不下

近日，记者从市物价局
了解到，近期我市鸡蛋价格
不断攀升，根据枣庄市价格
监测中心 8月 31日的价格
监测数据显示，鸡蛋的集市
零售价格为 4.9元/500g，环
比 上 涨 0.8 元 ，涨 幅 为
19.51%。

近期鸡蛋上涨的原因
主要还是气候因素影响。
本月蛋鸡“歇伏”比例上涨,
鸡蛋产量减少，鸡蛋储藏的
难度也较大。其次是供应
量减少。今年上半年鸡蛋
价格持续低迷，养殖户放弃
购进鸡苗，淘汰产蛋鸡数量
增加，致使产蛋鸡存栏量下
降。加之，近期南方灾害天
气时有出现，鸡蛋外销量增
加，本地供应量相对减少。

三是市场需求大幅增加。
目前，大中小学陆续开学，
鸡蛋需求量大幅增加，随着
中秋临近,食品加工行业开
始备货,鸡蛋需求旺盛的效
应显现，也导致了鸡蛋价格
的上涨。

从目前的市场形势看
来，中秋备货、学校开学、猪
价维持高位等因素将导致
近期鸡蛋价格还将持续小
幅上涨，在中秋前夕会迎来
鸡蛋价格的一个小高峰。
但是从长期看中秋、国庆两
节过后，随着饲料价格下
降，养殖成本降低，鸡蛋价
格将会逐步回落。

（记者 王龙飞
通讯员 钟昕）

存栏量小 开学需求增加

中秋前蛋价还会涨

市中区的姑娘小刘几
个月前在城区的某店铺购
买了一款银饰吊坠，因为在
购买之前，店主承诺小刘购
买的这款吊坠可享受店内
的终生保修服务。原本以
为自己是买到了“靠谱”的
商品，可是让小刘没有想到
的是，等她拿着银饰吊坠去
店内维修时，却发现店铺早
已经易主，店主也不见了踪
影。

据了解，小刘购买的这
款纯银吊坠虽然重量一般，
但是却花去了她 600 多
元。当时店老板告诉小刘，
之所以价格相对较贵是因
为小刘的这款吊坠做工较
精细，价钱多数都花在手工
费上了。当时小刘并没有
决定要买，看小刘有些犹
豫，店老板才承诺，小刘所
购的此款商品可享受终生
保修服务，同时会无条件帮
助小刘洗护吊坠。

看店主如此有诚意，小
刘心中窃喜，600元能买到
带有质保的吊坠着实难
得。看售后有了保障，小刘
也就下了决心，花了 600多
元买下了这款吊坠。之后

的几个月时间里，小刘也会
偶尔拿着吊坠去洗护一下，
可是吊坠买了半年后，一次
不小心，小刘将吊坠的接口
处配件折断了，待到小刘拿
着吊坠去找商家维修时，却
发现金店已经不见了踪影。

“原来的店铺现在变成
了一家银饰店，可是这家银
饰店却不知道上一家店主
的任何消息。”小刘说，“我
也曾找过好几家银饰店，希
望花钱去维修这款吊坠，可
是不是配件型号不符，就是
配件太木讷，想要找个合适
的配件安装上真是难上加
难。”

如今看着其他都完好
的吊坠，小刘很是郁闷。“当
初说好的终生质保，现如今
产品出了问题，就算是我们
花钱都找不到合适的地方
维修，这完全不符合当初我
购买这款商品时的初衷。”
小刘说，“如果当初知道是
这样的结果，我也不会选择
这家店，毕竟吊坠的其他部
分都还完好，丢了可惜，想
要找到合适的配件却是难
上加难。”

（记者 董艳）

吊坠接口处折断
店铺易主难维修


